



Prévention criminelle et assistance aux victimes

Aperçu

La GRC crée et met sur pied des services de police communautaire souples afin de répondre aux besoins particuliers des victimes de crimes. La Sous-direction de la prévention criminelle et de l'assistance aux victimes vient en aide aux communautés en faisant de la sensibilisation et en favorisant la collaboration interorganismes et la communication directe entre les policiers et les collectivités.

Orientation stratégique

La Sous-direction de la prévention criminelle et de l'assistance aux victimes concourt à la définition de l'orientation stratégique globale de la GRC. Une pensée stratégique s'impose pour évaluer la direction que la GRC veut prendre relativement à la résolution de problèmes et aux services de police proactifs.

La GRC se tient au courant des changements démographiques, des tendances sociales, des analyses de l'environnement, des documents publiés par le gouvernement et du travail effectué par des groupes consultatifs et des groupes de travail réunissant différents ministères fédéraux pour s'assurer d'être en mesure d'offrir ses services à l'ensemble de la société canadienne.

Programmes

Le principal objectif de la GRC est d'assurer la sécurité des foyers et des collectivités du Canada. Les programmes et services de la Sous-direction de la prévention criminelle et de l'assistance aux victimes contribuent directement à l'atteinte de cet objectif.

Les membres de la Sous-direction de la prévention criminelle et de l'assistance aux victimes consultent les communautés et analysent les crimes afin de se fixer des objectifs appropriés et d'accroître la sensibilisation à la violence dans les communautés.

Initiatives en cours

Voici quelques initiatives présentement réalisées par la Sous-direction de la prévention criminelle et de l'assistance aux victimes :

Attention! La violence dans les fréquentations, c'est pas de l'amour

: Le Centre national d'information sur la violence dans la famille et le Manuel de la GRC sur la violence dans les fréquentations constituent une mine de renseignements sur la violence dans les fréquentations, notamment sur les sujets suivants : la définition de la violence dans les fréquentations,

En Bref

- Il existe plus de 200 programmes communautaires destinés à prévenir le crime et à réduire la crainte de la population face à la criminalité.
- Les services de police communautaire souples répondent aux besoins particuliers des victimes de crimes
- La Sous-direction aide les communautés en faisant de la sensibilisation et en favorisant la collaboration interorganismes et la communication directe entre les policiers et les collectivités.
- Les membres de la Sous-direction consultent les communautés et analysent les crimes afin de se fixer des objectifs appropriés et d'accroître la sensibilisation à la violence dans les communautés.



Prévention criminelle et assistance aux victimes

l'ampleur du problème, les mythes qui l'entourent, les signes précurseurs, les mesures à prendre, les sources d'aide, les lectures recommandées et des conseils sur la résolution de conflits.

Assistance aux victimes : La GRC accorde une grande priorité à l'expansion des programmes d'assistance aux victimes de crimes ainsi qu'à la formation des bénévoles qui travaillent avec le personnel des détachements. Les membres de la GRC reçoivent eux aussi de la formation pour bien saisir l'importance des bénévoles dans l'assistance aux victimes.

Semaine de la police : La Semaine nationale de la police vise à sensibiliser la population aux services de police et à renforcer les liens entre la police et la communauté. Cette semaine a lieu chaque année, pendant la semaine du 15 mai.

Protection des enfants contre le matériel inopportun sur Internet : Il est presque impossible de contrôler l'Internet, mais différentes initiatives ont été conçues pour aider les parents à surveiller le contenu auquel leurs enfants peuvent avoir accès et pour enseigner à ces derniers à naviguer en toute sécurité.

Sécurité des foyers : Au Canada, un cambriolage est commis environ toutes les trois minutes. Les victimes sont

généralement des gens qui ne prennent pas de précautions. Bien qu'il n'y ait aucun système de sécurité à toute épreuve, il existe un certain nombre de moyens pour réduire les risques. *Gare au crime* est une publication de la GRC et de la Société canadienne d'hypothèques et de logement qui contient des conseils et de l'information sur la sécurité des foyers. Visitez le <http://www.cmhc-schl.gc.ca> ou composez le 1 800 Ô Canada pour obtenir de plus amples renseignements.

Violence dans la société : La GRC s'intéresse à la violence dans la société sous toutes ses formes, notamment aux comportements criminels et antisociaux, à la violence conjugale, aux sévices physiques et sexuels infligés aux enfants et au mauvais traitement, à la négligence et à l'exploitation des personnes âgées ou handicapées. L'organisation collabore avec certains ministères fédéraux afin de faire de la sensibilisation et de prévenir la violence.

Enquêtes sur les agressions sexuelles : La GRC a conçu un atelier de deux semaines destiné aux policiers et autres fournisseurs de services sociaux pour accroître leur efficacité dans les enquêtes complexes ou difficiles, particulièrement celles qui concernent des enfants. L'atelier aide les participants à reconnaître une agression sexuelle contre un enfant et renforce les compétences nécessaires

GRC



GENDARMERIE ROYALE DU CANADA

Prévention criminelle et assistance aux victimes

pour interroger un jeune enfant en vue d'obtenir des faits. Cet atelier permet du même coup d'établir des liens entre la GRC et les autres organismes qui y prennent part.

Protection du voisinage et surveillance de quartier : Les programmes de surveillance de quartier amènent les citoyens à se réunir en petits groupes pour discuter des problèmes de criminalité locaux et, avec l'aide de la police, à échanger des conseils pour prévenir le crime et à élaborer des plans de surveillance du voisinage et de dénonciation des crimes. Les quatre éléments clés de ces programmes sont l'amélioration de la sécurité des foyers, la nécessité de faire en sorte que les résidences paraissent habitées, la collaboration entre voisins et l'Opération Identification, un programme dans le cadre duquel les policiers aident les gens à identifier leurs possessions.